
第１９回太田市景観審議会結果 

 

 

 

議案第 1号 第１０回太田市景観賞について 

 

第１０回太田市景観賞については、原案のとおりで「異議なし」とする。 

ただし、個々の事業・事務の実施に当たっては、新型コロナウイルス感染

防止に配慮した上で、開催方法の変更や中止なども視野に入れ、事業ごとに

柔軟に決定しながら進めるよう要望する。 

特に、表彰式は「縮小」、講演会は「中止」を視野に入れて実施すること。 

 

 

報告第１号 太田市景観審議会委員の改選について 

 

報告のとおり実施。 

応募しやすくするため、前回よりも「関心や興味があれば、知識や経験が

なくても参加できる」ということをアピールしてほしい。 

 

 

報告第２号 令和元年度景観関連事業実施報告について 

 

報告のとおり承認する。 

 

 

報告第３号 令和２年景観関連事業計画について 

 

６．その他に、「⑤景観重要建造物・樹木・公共施設の指定に向けての検討・

取り組み」を加える。 

 



各委員の意見等への見解・回答等
議案第１号　第１０回太田市景観賞について
委員名 意見等 見解・回答等
増山 　もし応募期間の締切を延長するとし

た場合、いつくらいまでが可能となる
か？

　目安としては下のとおりです。
●表彰式・景観講演会を実施（例年どおり）　→　表
彰部会の日程や庁内報告の変更などを行なえば１０月
末くらいまでなら可能と考えます。
●表彰式を簡素化（又はなし）・講演会なし　→　審
査後２箇月程度で銘板や表彰状を授与できます。
●１月末（表彰式・講演会）の期限なし　→　期限を
延ばした分だけ延長可能です。

栁澤 　景観賞は是非実施したいと思います
が、今後の状況において審査方法があ
まりにも制約、限定される、また応募
先にご迷惑がかかるようであれば（接
触がないとしても個別に色々な人が出
入りする等）残念ですが、中止もやむ
を得ないかと思います。

　講演会や表彰式は、不開催や縮小も考慮せざるを得
ませんが、新型コロナウイルス感染拡大に配慮しなが
ら審査を実施し、授賞は行いたいと考えております。
　それ以前に、応募がなかったり、少なくなりすぎた
りして、授賞できないかもしれませんが。

若林 　事務局でよく整えてくださっている
ので、これで可。

若林 　事務局は調査が増えて大変でしょう
が、よろしくお願いします。今年も昨
年同様、多くの応募があるといいです
ね。

　応募者と表彰部会員の新型コロナウイルス感染のリ
スクを避け、表彰部会員が審査しやすいよう万全を期
して臨んでまいります。

松浪 　太田まつり、呑龍市も中止となり、
全体的にイベントが中止になっている
ことを踏まえ、景観賞を本年度は、
「中止」を希望いたします。
　もし開催するのであれば、応募者
は、外出して庭木の手入れを行なった
り、外出しての写真撮影を促すことに
なり、不要不急の外出を促すことにつ
ながります。

　景観賞に関しては、①授賞することで励みになり取
り組みの継続につながるという点と②受賞者の取り組
みによってこんな素晴らしい景観ができているという
ことを市民に周知していくという点があります。
　②は確かにご指摘の通り集客・イベント的な面があ
ると思われますが、ご指摘の庭木の手入れや写真撮影
などは、景観賞に応募するために改めて行なっている
ものではないため、不要不急の外出を促すことにはつ
ながらないと考えます。
　新型コロナウイルス感染拡大防止の状態が続いたと
しても①については実施し、②を行わない。安全な状
態になったら速やかに②を実施し、さらなる受賞者の
励みになるよう取り組みたいと考えておりますので、
ご理解のほどよろしくお願いいたします。

丸橋 　新型コロナウイルス感染拡大防止対
策が大変だと思いますが宜しくお願い
致します。

間々田 全般…新型コロナウイルス対応・配慮
は、やむを得ないですね。年後半で収
まって、各種イベントが実施できるこ
とを祈っています。

栗原 　現在新型コロナウイルスの感染が拡
大中です。これらの状況によっては延
期又は中止もあると思います。状況に
より臨機応変に対処してください。今
は計画通りで良いと思います。

佐俣 　新型コロナウイルス感染拡大防止に
配慮した方針は、今の非常事態という
時勢に沿った適切な対応であると思い
ます。
　景観賞には、一般市民から見ても身
近に感じられ親しみの持てるような
「手作り感」のある事例が選ばれると
うれしくなります。

若林 　「応募（推薦）動機」を加え、※を
文章から項目別にしたのも良いと思
う。



西村 　応募動機の追加は今後応募を増やす
ために広報するデータとして良いと思
います。

西村 　応募(推薦)理由を項目別（建造物、
活動、花など）に分けたのは記入しや
すくなったと思います。

間々田 現地審査…書面・写真のみでは、実施
できない面が多いので、現地での審査
は実施することを希望します。

　現在の状態が続いているようであれば、個別の現地
審査を中心に実施方法を研究してまいります。

権田 　毎年応募参加者に花木等の時期的な
参加者がいますが、審査時期等の見直
しも必要ではないですか？

　審査の時季の変更は表彰部会でもよく議論になりま
すが、最終的には「いつになるにしても時季外れにな
るものはある」ということと「複数回審査することは
現実的ではない」との理由から、現在の時季の実施に
なっています。

村井 　表彰の範囲の(3)と(4)に「５年以上
にわたり…」とありますが、５年に満
たない庭などが入賞しているため、も
う少しチェックをした方が良いかと思
いました。

　活動や庭などの５年以上に関しては、応募用紙に記
載の内容のみでの判断ですが、(3)(4)で応募したもの
に関しては、５年以上を満たしておりました。また、
花など年１回の時季があるものは５年以上を５シーズ
ン以上として判断しております。
　なお、(2)の研修・事業（イベント）の開催や(5)の
緑化等の行為の計画・設計などでの応募の場合、５年
以上という規定がありませんが、内容は、(3)(4)とも
とることができるような案件もございます。
　可能な限り、明確な線引きができるよう再度研究
し、反映に向けて取り組みます。

間々田 表彰式…受賞者の励みになりますの
で、実施したいですね（人数制限、
ソーシャル・ディスタンスなどで対応
して…）。

　他のいろいろな表彰式や学校の卒業式・入学式など
の実施方法を参考に研究してまいります。

間々田 講演会…大勢の方に参加してほしいで
すが…中止、仕方がないですね。



報告第１号　太田市景観審議会委員の改選について
委員名 意見等 見解・回答等
栁澤 否認

　現段階では、コロナウィルス感染の
収束が見通せず、今年度の景観賞の事
業を実施する際、例えば、１０月に開
催予定の表彰等評価部会を書面を通し
ての開催の可能性もあります。もしそ
うなると、新規の景観審議会委員の方
は、審査について充分な理解のないま
まに審査に参加することになるのでは
ないか、という不安があります。従っ
て、改選ではなく任期を１年延長とす
る、という提案をさせて戴くというこ
とは可能でしょうか。

　任期延長のご提案ありがとうございます。
　任期は、条例で例外規定のない「２年」と定めてい
るので、延長するには条例改正が必要ですが、太田市
全体としても審議会等の委員の任期は２年と決めてい
るため、条例の改正はできないと考えられます。
　対案としては「再任」が考えられますが、団体推薦
に関しては団体の意向や団体内での決まりごともある
でしょうし、市民公募も２年に１度行っていて、毎回
応募している人もいることから、手続き（団体への推
薦依頼や公募）を踏まないことはできないと考えられ
ます。
　栁澤委員の審査への不安についてはご指摘の通りで
すし、審査委員別の現地審査実施が主となると思われ
ますので、表彰部会員は現在の委員さんを中心に少人
数（当初は５人だけでした）にする、また、新規の方
には事務局で過去の受賞案件などを示してよく説明す
る、など必要な対応をさせていただきますので、ご理
解お願いいたします。

西村 　市民の委員は同じ人があまり長くな
らないように任期を決める（２期や３
期）必要もあるかと思います。

　審議会等の市民委員の任期は、太田市全体としても
２年とし、１０年以内と決めていますので、その範囲
内で選考しています。

栗原 　各種団体の代表の人は、市の景観事
業により関心のある人、業界や団体に
景観をＰＲして下さる人を代表に選ん
で頂けないでしょうか。

　推薦にあたっては、趣旨等を説明して依頼しており
ます。
　ＰＲなどは推薦された委員だけで行うことはなかな
か難しいと考えられますが、現在でも推薦団体には、
広報誌への掲載や景観賞のチラシ配布などをお願いし
ているところです。今後も関連事業などの実施に関
し、さらにお願いできるようなことはないか検討して
まいります。

佐俣 　市民委員募集にあたっては、関心や
興味があれば専門的な知識や経験がな
くても参加できる旨の案内があると応
募しやすくなるのではないかと思いま
す（前回も市のホームページ上で表記
されていました）。
　私はこれをきっかけに応募させてい
ただきました。

　応募用紙と広報掲載依頼にご指摘の一文を入れさせ
ていただきました。（広報はルールで掲載されないか
もしれませんが）

若林 　事務局に一任します。
茂木 　状況次第ですが、委嘱状交付は郵送

で構わないと思います。
　本年度の全ての景観審議会の開催について、委嘱状
の郵送配付や不開催、書面開催、簡易開催など、新型
コロナウイルス感染拡大防止に配慮して実施してまい
ります。



報告第２号　令和元年度景観関連事業実施報告について
委員名 意見等 見解・回答等
若林 　景観、屋外広告物とも、事務局の適

切な準備・実施まとめと、委員の熱心
な言動により、全般にわたり成果の
あった令和元年度だったと思う。

栗原 　第１０回お気に入りの景観発表会の
会場に見に行き、良かったです。私が
会場で聞いた市民の声「太田にもこん
な景色の良い所有ったのね！！」と感
心していた。今後もチャンスを見て発
表して下さい。

栗原 　第９回太田市景観業表彰式・景観講
演会に出席して良かったです。入賞者
の笑顔をまた見たいです。

栗原 　景観審議会に参加出来て、大変楽し
かったです。

丸橋 　是正指導等いろいろ障害があろうか
と考えられますが地道な活動を御願い
します。

佐俣 　日ごろ特段の違和感も感じることな
く見慣れているしない屋外広告物の裏
には、行政の地道できめ細やかな現地
確認や是正指導等のご苦労があること
を改めて認識させられた思いです。

権田 　景観が損なわれるようなポスター
（写真等）が近年目につきます。

　違反広告物であれば指導できますので、貼付け場所
と内容（可能であれば写真）をお知らせください。



報告第３号　令和２年度景観関連事業計画について
委員名 意見等 見解・回答等
若林 　新型コロナウイルスとの関係で、事

務局の調整が大変かと思いますが、増
山会長さんらと連絡を取りつつ、実
施、延期、中止や内容等を決めてくだ
さい。決定を一任します。

丸橋 　状況が大きく替わるかもしれません
がアイデアを出し、より良い景観づく
りを推進してください。

栗原 　基本的には原案通り計画を進めて下
さい。但し、新型コロナウイルスの拡
大中です。状況により事業の変更、中
止も考えながら進めて頂ければ良いと
思います。

佐俣 　新型コロナウイルスの影響が先行き
不透明な状況での事業実施（評価）に
あたっては、様々な制約による窮屈さ
が予想されますが、最悪の事態を想定
しながらも、平常どおりの事業実施が
実現できるよう祈るような心境です。

栁澤 　今年度以降、過去の景観賞受賞場所
を巡るツアーの実施など開催出来たら
と思います。

　新型コロナウイルスの関係で、今年度の開催ができ
なかったとしても、今後の事業展開として、開催を検
討してまいります。

西村 　景観賞やお気に入りの景観は各行政
センターのイベント時にも展示できる
と地元の方も関心を持って良いと思い
ます。(年間で数か所？)

　今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止の観点か
ら難しいと思いますが、市内の各施設などと連絡をと
り、可能な範囲で実施を検討してまいります。今まで
実施してこなかった、市外へのＰＲや地域を絞ったＰ
Ｒなども検討していきたいと考えます。

松浪 本年度は、三密の状態を防ぐため、景
観発表会の「中止」を希望します。
ただ、Ｐ９（下から２行目）の定期的
な現地確認、パトロールは必要と思い
ますが、今までのように、車に同乗す
る人数を少なくする配慮が必要と感じ
ました。

茂木 　お気に入りの景観発表会について
は、既に応募等があったものを、市Ｈ
Ｐ上で発表する等あっても良いかもし
れません。

栗原 　お気に入りの景観発表会は、会場、
期日とも柔軟に考え、是非実施して下
さい。

増山 　６．その他、の“景観さんぽ”とは
何か？

　景観さんぽは、国道交通省関東地方整備局が昨年度
から管内の国営公園で開催した景観写真展です。昨年
度は群馬県内の会場がなかったため、太田市は参加し
ませんでしたが、埼玉県の森林公園での展示を見に行
き、太田市の景観のＰＲになると考え、本年度からは
参加を希望しました。
　新型コロナウイルスの関係で、開催方法の変更等が
あるかもしれません。

増山 　景観重要建造物指定に向けての検
討・取り組みも今年度あたりから入れ
ても良いのでは。

　ご指摘のとおり、景観重要建造物指定に向けての検
討・取り組みも入れる予定でしたが、新型コロナウイ
ルスの関係で事業が進まないと判断し、入れませんで
した。
　しかし、入れておかなければ、何も進められません
ので、景観重要建造物・樹木・公共施設の指定に向け
ての検討・取り組みも事業計画に追加で入れさせてい
ただきます。

　現在太田市では、年内の主催イベントを中止とする
方針で進んでいます。年明けに展示ができないわけで
はありませんが、現時点ではホームページ掲載などを
中心に周知していきたいと考えております。
　現地確認やパトロールに関してもご指摘のように配
慮してまいります。


